

Abordar la Línea 3 (L3) del Tren Ligero en Guadalajara, se ha vuelto una pesadilla para los usuarios, sobre todo para los que viven con alguna discapacidad: elevadores y escaleras eléctricas usualmente descompuestos.

Realidad gdl | Redacción

Desfalcan con 1.4 mdp al Instituto Magisterial

Realidad gdl | Redacción

En el Instituto Superior de la Investigación y Docencia para el Magisterio (ISIDM), donde su director César Santoyo Muñoz enfrenta seis denuncias, fue detectado un presunto desfalco por más de 1.4 millones de pesos por la Contraloría de Jalisco.

REALIDAD GDL publicó el 13 de octubre que Santoyo Muñoz enfrentaba seis denuncias por incurrir en presuntas faltas administrativas en el Instituto, una de ellas se había resulto encontrando culpabilidad por nepotismo.

En marzo de 2024, el titular del ISIDM enfrentó señalamientos por supuestamente meter en nómina del Instituto a familiares que no trabajaban, así como a un medio hermano; además de incurrir en presunta opacidad en manejo de de recuperación, el Instituto millón 404 mil 143.57 pesos. recursos, y otorgar puestos a no cuenta con normatividad ni discreción.

auditoría administrativa y de Ilón 418 mil 500 pesos. cumplimiento practicada por por 1 millón 404 mil 143.57 pe- en el uso y destino del gasto. la Contraloría. sos y ya se presentó denuncia

loría al que tuvo acceso REALI- recurso de cuotas por 14 mil en los ingresos y gastos por Anticorrupción de Jalisco con-DAD GDL indica que se encon- 356.43 pesos, persistiendo un concepto de cuotas de recu- tra quien o quienes resulten tró que, en lo relativo a cuotas detrimento patrimonial de 1 peración", destaca.



CÉSAR SANTOYO MUÑOZ

INSTITUTO SUPERIOR DE LA INVESTIGACIÓN Y DOCENCIA PARA EL MAGISTERIO

\$1'404,143.57

EN INSTITUTO MAGISTERIAL



TERESA BRITO SERRANO CONTRALORA DE JALISCO

la Contraloría al Instituto Ma- registro contable de las opera- trativas correspondientes. No de Jalisco remitió el expediengisterial, por el cobro indebido ciones por lo obtenido de cuo- se tiene cuenta bancaria para te al Tribunal de Justicia Adde cuotas de recuperación, se tas de recuperación, ignorán- el control de los ingresos y ministrativa el 14 de abril de encontró un daño patrimonial dose la falta de transparencia egresos", refiere el reporte de 2025.

Durante la auditoría prac-

atribución para poder realizar tas de recuperación son esta- se considera una falta grave Ahora, derivado de una ese cobro que ascendió a 1 mi- blecidas de forma discrecional sancionable hasta con 20 años Además, no se lleva un minación de las áreas adminis- cargos públicos, la Contraloría

ante Fiscalía Anticorrupción. ticada, el Instituto sólo pudo el recibo de cuotas de recupe-cias de la Contraloría presentó Un reporte de la Contra- acreditar un gasto erogado del ración. Falta de transparencia una denuncia ante la Fiscalía

Por el posible delito de "Los montos de las cuo- uso ilícito de atribuciones que sin el análisis, consulta y deter- de inhabilitación para ejercer

Asimismo, el 16 de julio "(Hay) inconsistencias en de este año, el área de Denunresponsables.

'MERY POZOS' Y SU INFORME SABOR 'NARANJA'

Hay señales que no se pueden esconder, aunque las quieran tapar con lonas guindas y discursos reciclados, y para muestra lo ocurrido con el primer informe de resultados de la diputada federal de Morena, Merilyn Gómez Pozos, quien se hace llamar "Mery Pozos".

Si alguien esperaba ver músculo morenista en el informe de Gómez Pozos el viernes 21 de noviembre... pues lo único que terminó mostrando fue que la arropan más los "naranjas" que la propia militancia a la que dice pertenecer.

El escenario: Cámara de Comercio de Guadalajara, un espacio donde la renta supera el millón de pesos, muy fifí para ser Morena. Nada mal para quien presume ser del pueblo, ajá.

Peeero, la sede no fue casualidad, habría sido un mensaje, una postal, un recordatorio de quién la podría seguir financiando, cuidando y levantando cuando se tambalea. Que sabor tan 'naranja'.

Y luego, la foto de primera fila: ahí estaba Diana González, regidora del PAN, como si fuera anfitriona; también Alberto Esquer, actual jefe de Gabinete del Gobernador emecista Pablo Lemus, ex panista de carrera y ahora naranja de corazón.

También se vio a Leticia Alfaro, prima del ex Mandatario jalisciense de MC, Enrique Alfaro; y uno que otro ex priista reciclado que ya ni se esconde.

Lo que no se vio fue al morenismo, ni base, ni estructura, ni identidad, ni historia. El vacío fue tan evidente que "Mery Pozos" tuvo que usar material prestado de otros actores políticos para complementar su informe. Eso sí, la morenista dejó ver que suspira por la Alcaldía de Guadalajara.

Cuentan que es difícil presentar logros cuando una trayectoria ha sido como una eterna mudanza ideológica. Del PAN al priismo de Aristóteles Sandoval, luego al Ayuntamiento del priista Ramiro Hernández al alfarismo...

Hay quien dice que Mery Pozos, más que tener una carrera, tiene estaciones de paso; de tal manera que surgen dudas sobre la autenticidad del supuesto pleito con el Gobernador Lemus.

VIGILARÁN COMO 'BIG BROTHER' LA FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO GDL

REALIDAD GDL | REDACCIÓN

Con cámaras operando permanentemente del 29 de noviembre al 7 de diciembre, la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara será vigilada al estilo "Big Brother" por el Centro de Control, Comando, Comunicación, Cómputo y Coordinación (C5).

El Gobierno de Jalisco informó que desde el arranque de la FIL el 29 de noviembre, y hasta su culminación el 7 de diciembre, mantendrá un monitoreo permanente en

ción con autoridades para for-recinto", resaltó. talecer la prevención", reporcomunicado.



permanente mediante las cá- dentro de Expo Guadalajara, Protección Civil o Servicios "Personal del 911 capa- maras instaladas en Expo Gua- contará con monitoristas, sis- Médicos, de acuerdo con las cita a prestadores de servicios dalajara, sus inmediaciones, temas de cómputo y un espe- necesidades de cada caso", de la FIL 2025 en protocolos Avenida Mariano Otero y las jo del sistema de reportes de destacó. de emergencia y coordina- vialidades que conectan con el emergencia para dar segui-

tó el Ejecutivo estatal en un a través del C5 se integraría al tuvo el Gobierno estatal. despliegue operativo coordi-"El Gobierno de Jalisco nado con autoridades estata- vigilancia ininterrumpida en a los prestadores de servicios implementará un operativo les, municipales, universitarias puntos clave y atenderá cada de la FIL 2025.

miento puntual a incidentes vención tanto al interior como La vigilancia con cámaras que pudieran registrarse", sos- en el exterior de Expo Guada-

reporte canalizado al 911, "El Centro de Mando del coordinando el despacho

Para fortalecer la prelajara, personal del 911 lleva a "El C5 Jalisco mantendrá cabo capacitaciones dirigidas

EL SHOW DE 50 CENTAVOS DE ITZUL BARRERA

Como si no le costara ganar el dinero que le pagan los jaliscienses, la empleada pública que ostenta el cargo de diputada de Morena en el Congreso de Jalisco, Itzul Barrera, armó un show durante la comparecencia en el Legislativo del secretario de Transporte, Diego Monraz.

Monraz acudió el 21 de noviembre ante legisladores con motivo de la Glosa del Primer Informe del Gobernador Pablo Lemus, donde recibió críticas por las máquinas de cobro en el transporte público que no dan cambio de 50 centavos cuando usuarios pagan tarifa de 9.50 con 10 pesos.

Tras su intervención desde tribuna, la morenista hija del comunicólogo jalisciense Jaime Barrera Rodríguez, se aproximó al área de la Mesa Directiva del Pleno del Congreso y arrojó monedas de 50 centavos al secretario de Transporte. El acto desató críticas contra la legisladora de Morena por lo grotesco de la escena.

'FANTASMAS' EN GLOSA DE INFORME EN CONGRESO

Y mientras unos diputados hicieron show durante la primera semana de la Glosa del Primer Informe del Gobernador Pablo Lemus en el Congreso estatal, otros ni se aparecen.

Para empezar, el nuevo formato que contempla comparecencia de funcionarios estatales ante el Pleno del Legislativo, quedó en pura fachada, coordinadores de bancadas brillando por su ausencia.

Del Partido Verde, José Guadalupe Buenrostro se dignó a aparecer una vez; y Miguel de la Rosa, de Morena, como ya sería costumbre: llega tantito, saluda, y se esfuma. Con tanta silla vacía, parecía más sesión espiritista que ejercicio de rendición de cuentas.